## Los gobiernos acuerdan al fin los estudios del Canfranc

ZARAGOZA. Siete meses después de que el ministro de Fomento, José Blanco, anunciara el inminente desbloqueo de los estudios complementarios para la reapertura de la línea internacional de Canfranc, los gobiernos de España y Francia y los de Aragón y Aquitania firmarán hoy al fin el protocolo de intenciones en Pau. El acto se celebrará minutos después de que representantes de los municipios de Pau, Huesca, Jaca y Canfranc firmen una nueva declaración en defensa del paso internacional.

El 'Memorando para impulsar la reapertura de la línea' será firmado por el número dos de Fomento, el oscense Víctor Morlán; el prefecto de la región de Pirineos Atlánticos, Philippe Rey; el presidente del Consejo Regional de Aquitania, Alain Rousset; y el consejero aragonés de Obras Públicas, Alfonso Vicente.

La pretensión es encargar tres nuevos estudios, en los que invertirán otro millón de euros y con los que habrá ya una docena al respecto a uno y otro lado de la frontera. Ahora se centrarán en fijar las actuaciones de "infraestructura, capacidad y explotación" de la línea "en base" a un tráfico anual máximo de 1,5 millones de toneladas. También se encargará otro específico sobre la seguridad "recíproca" de los túneles ferroviario y viario (el de Somport) y las condiciones de explotación, además de un tercero específico sobre la evaluación socioeconómica del Canfranc teniendo en cuenta sus ventajas medioambientales v su contribución al transporte.

Con antelación, los alcaldes dejarán por escrito su exigencia de que se reabra la línea internacional "a corto plazo" y su decisión de crear una comisión de cooperación transfronteriza.

**JORGE ALONSO**